



*Solidaires Finances Publiques*

**VAL - DE - MARNE**

Local syndical- Hôtel des Finances

1 Place du Général Billotte - 94040 CRÉTEIL Cedex

Tél. : 01-41-94-34-64 ; 01-43-99-65-48 ou 37-95

[solidairesfinancespubliques.ddfip94@dgfip.finances.gouv.fr](mailto:solidairesfinancespubliques.ddfip94@dgfip.finances.gouv.fr)

## Déclaration liminaire à la Commission Administrative Paritaire Locale (CAPL) de mutation C du 24 juin 2019

Cette instance se tient dans une période très particulière, face aux dangers sans précédents qui pèsent sur nos structures, nos missions et les agents.

Les agents ont très massivement montré leur opposition face à ces projets mortifères. Ils vous ont également très clairement reproché le manque de loyauté de la Direction envers eux, en étant encore plus majoritairement en grève dans le Val-de-Marne !

Vous savez, cette loyauté qui prend des années à se construire et seulement quelques secondes à être détruite !

Concernant l'ordre du jour de cette CAP locale, notre direction sera concernée à partir de 2020 par la départementalisation.

Nous rappelons que depuis le début Solidaires Finances Publiques s'est opposé à cette **régression des règles de gestion** qui n'a pour objectif que de supprimer les droits et garanties des agents, pour renforcer l'arbitraire, la mobilité forcée et créer de véritables baronnies locales en termes de gestion des personnels.

C'est malheureusement désormais facilement vérifiable entre autre avec le **rallongement inacceptable des délais de séjour** et la suppression de fait de la garantie à la commune lors d'une suppression ou réorganisation de services !

Sur le sujet crucial des effectifs, la catégorie C administratif est fortement touchée par des vacances de postes puisque au niveau national, il faut bien avoir à l'esprit que la situation projetée des effectifs au 31 décembre 2019 affiche un déficit de 2 618 agent.e.s ! Pour notre département, cela correspond à un déficit de 82,2 <sup>(1)</sup>.

Et cela malgré l'arrivée de 1937 agents C stagiaires le 11 juin (dont 74 <sup>(2)</sup> pour le Val-de-Marne) : leur nombre n'a donc pas suffi pour combler l'intégralité des vacances de postes, d'autant qu'un grand nombre renonce chaque année dès la connaissance de l'affectation. Tout cela ayant malheureusement pour

conséquence dramatique de dégrader fortement les conditions de travail des agents, déjà très sollicités depuis de nombreuses années.

Pour conclure, nous rappelons que nous voterons contre le mouvement à cause de la situation dramatique des effectifs et à cause de la régression des droits des agents due aux nouvelles règles de gestion.

Un tout dernier mot pour remercier nos collègues des ressources humaines pour l'ensemble des travaux liés à la préparation de cette CAPL.

Nous les remercions d'autant plus que, outre le manque d'effectifs, ils doivent composer avec des ordres contraires au bon sens : communiquer les projets à la dernière minute, refuser de communiquer aux organisations syndicales les dates de repli, les fiches de vœu des stagiaires (sous prétexte qu'ils ne sont « que ALD), etc.

Ah, le dialogue social dans le Val-de-Marne (et la transparence), le respect des représentants du personnel - démocratiquement élus et avec une très large représentativité au regard du taux de participation aux élections - deviennent une denrée rare dans le Val-de-Marne...

Pour finir, Solidaires Finances publiques rappelle que nous revendiquons le maintien d'un service des ressources humaines de proximité... ainsi que de tous les services !

<sup>(1)</sup> Le document de synthèse produit par l'administration était de nature à induire en erreur. En effet, il devait comportait le solde des emplois après affectations, mais n'incluait pas les agents stagiaires (sans que cela soit précisé). Dès lors, le vrai nombre d'emplois vacants, après affectation des stagiaires, est de :  $82,2 - 67 = 15,2$ .

<sup>(2)</sup> Sur les 74 personnes ayant réussi le concours d'agent, 4 ont renoncé au bénéfice du concours et 3 ont réussi un autre concours (2B, 1A). Ainsi, seuls 67 agents C stagiaires arriveront réellement dans le Val-de-Marne.